

La «Gaceta Nacional» de Berlin llegada «anteayer» á Madrid traía una noticia que no nos atrevimos á reproducir, porque la considerábamos infundada. Nos referimos á los supuestos proyectos constitucionales del gobierno ruso; pero como hoy la vamos en un colega, en un despacho telegráfico firmado «ayer» en Viena, debemos manifiestamente que, según nuestras noticias postales, es completamente inexacto que se trate de convocar una Asimblea constituyente en San Petersburgo.

Tan pronto como ha llegado á París el Sr. Grevy, ha celebrado conferencias importantes con los políticos más caracterizados de las fracciones radicales.

La opinión general entre los republicanos de Francia es que el Sr. Grevy debe sustituir en el tiempo legal al mariscal Mac-Mahon en la presidencia, y hasta los gambetistas más ardientes mantienen esta opinión, en la que esperan coincidan todos los demás.

Las noticias que un periódico ha recibido de París son que, continúa ó no en la presidencia el mariscal Mac-Mahon, lo cual todavía no es un hecho averiguado, la mayoría se halla resuelta á dar al comercio y á la industria garantías de que la esposición universal no ha de sufrir enterpecimiento.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores un telegrama oficial ruso confirmando lo que anunciamos acerca de la ocupación de Haskankale por los rusos. Este hecho tuvo lugar el día 28.

Gacetas.

El correo.—El de Madrid llegó ayer á esta capital con cinco horas de retraso por hallarse interceptada la vía férrea de Madrid á consecuencia del descarrilamiento de un tren de mercancías.

Ya llegó.—En la sesión de anteañoche aprobó el Ayuntamiento el plan que le ha sido presentado para la nueva fachada de la casa que en la calle de Gran Capitán ocupa la Administración económica. Como se ve, esta mejora, con la cual ha desaparecido el único edificio que interrumpía la alineación en aquella hermosa vía, que tendrá gran fachada, está próxima á realizarse por completo, y entonces nadie podrá dejar de aplaudir la prontitud con que su hundimiento se llevó á cabo.

El vigía.—He oído un «desconcerto» de cencerros y sartenes.—Al oírlo «felicites sean—los sordos!» dijo la gente.

Segunda quincena.—Ya ha empezado la segunda mitad del abono abierto por la empresa del Teatro principal que por cierto y á juzgar por el aumento de concurrencia en las últimas noches, promete buenos resultados á la empresa.

Uno que sobra.—Ayer corría desforadamente una caballería por la calle del Liceo llevando dos ginetes y en disposición de atropellar al

género humano. Por esta causa y por haber encontrado á uno de ellos una pistola y no haberle encontrado la licencia, fueron ambos conducidos desde la caballería á la cárcel!

Una que falta.—Tres hombres y dos mugeres despartaron ayer con un humor tan endiablado, que encontrándose unos á otros entre cinco y seis de la mañana en la plaza de la Corredera, armaron el tiberio del siglo, hasta el punto de tener ya el negocio cierto viso de cabezas rotas, lo que hubiera llegado á ser realidad si por los municipales no se trasladan los ciegos al Ayuntamiento. Nos parece que tabien hubiera cesado el conflicto completando las parejas.

Lazarillo.—El espada Rafael Molina, aliviado ya de su dolencia hasta el punto de abandonar el lecho; ha recaído aun cuando con menos gravedad que en su primer ataque. Anoche sentía bastante mejoría.

Los de Córdoba.—Seguimos entendiendo, vencidas algunas dificultades que se habían presentado últimamente, es muy probable que se empiece pronto la construcción del Hipódromo y que tengamos carreras de caballos para la época que anteriormente se había fijado.

Oposiciónes.—Ayer terminaron los actos de oposición á la canonía Lectoral de esta Santa Iglesia, que han sido todos muy lucidos. Hoy empezará la calificación de los ejercicios, á la que seguirá su aprobación. Después se verificará la elección, que tendrá lugar probablemente el sábado próximo.

Juntas.—Ya se han constituido las juntas de cárceles de provincias.

Efectos.—Entre los agujeros que las últimas aguas han abierto en el piso de algunas calles, figurá uno en la calle de las Pavas que conveniría se hiciera desaparecer.

Nombramiento.—Por renuncia de D. Francisco R. mero han nombrado los maestros y maestras de esta capital para su habilitación á D. Antonio Moreno Ortiz, persona muy competente y digna de este cargo de confianza.

Subasta.—Hoy se subasta en la Administración económica el fruto de aceituna del olivar de la Misericordia, término de Montoro, por el tipo de novecientos diez pesetas.

Llegada de Colon á San Lúcar en su último viaje.

Buena respuesta.—Un príncipe real tuvo la desgracia de dar muerte en una cacería á su fiel montador mayor. Grandes fueron las muestras de su sentimiento, y al saber que la viuda acababa de dar á luz un niño, se amó ante la corte:—Yo, en persona, voy á tener en la pila bautismal á ese inocente, á quien he arrebatado un padre.—Señor, no puede ser, no es costumbre. El príncipe repuso con un acento que heló la sangre del ceremonioso:—Tampoco lo es que un rey asesine á sus servidoras; así es que podemos establecer las dos á un tiempo.

Arabas. La compañía que esta noche trabajará en el Gran teatro se ha aumentado con artistas de reconocido mérito después de su última visita á esta capital.

Distribución. Se ha publicado la de las ciento treinta y un mil

novecientas veintisiete pesetas y seis céntimos á que ascienden las obligaciones que pesan este mes sobre el presupuesto provincial.

Fotografías.—Ha llegado á esta capital D. Julio Guaitella, representante de la casa de Laurent y compañía, editores de los museos de España y Portugal, con unas colecciones de cinco mil láminas fotográficas de los dichos museos y los de Viena y Milán. Vive en el hotel de Oriente, donde admite suscripciones.

Aludido. Por un edicto del juzgado de la izquierda de esta capital se llama al que se crea con derecho á una mula castaña con lunares blancos y que parece robada.

Meditemos.—Pensamientos que pueden arder en un candil. El metafísico es el hombre que cuando ha logrado «arjaqueca» á sus agentes, se da por satisfecho y dice que les ha instruido.—Un borracho me probó la conveniencia del vino con estas palabras: Todos los malvados son bebedores de agua; ó sino, acuérdate V. del diluvio.—Entre las muchas enfermedades que aquejan al hombre, la más contagiosa y que menos víctimas causa, es la tontería.—Si oye V. decir que una montaña ha cambiado de sitio, puede V. creerlo; pero si le dicen que un hombre ha mudado de género, no lo crea usted.

Circular.—La Dirección de Contribuciones ha dispuesto que en los primeros días posteriores á la terminación de un trimestre remitan las Administraciones económicas á dicho centro una relación nominal de las patentes de la contribución industrial que expidan los ayuntamientos, con expresión de la industria é importe de cada una de dichas patentes.

Diplo ma. Por el Jurado de la Exposición vinícola se publica en la Gaceta nota de los diplomas de honor concedidos como premios extraordinarios y especiales, encontrándose entre los agraciados el Sr. D. Manuel González y González, de Montilla, por ser el primero entre los expositores; conceptuando su colección de Montilla como la mejor de las presentadas en el concurso y la más igual, habiendo merecido todas sus muestras las más elevadas clasificaciones. También le ha sido concedida medalla de cooperación á los presidentes de las comisiones provinciales.

Fraudeo.—Por falta de él se hallan detenidas en Madrid dos cartas, dirigidas á esta capital para los Sres. D. Pedro Buzo y doña Encarnación Beltrán.

Recaudación.—Del once al quince se cobra el segundo trimestre de las contribuciones en Valsequillo; del nueve al trece en Hornachuelos; del siete al once en Villanueva de Córdoba y Conquista; del ocho al doce en Priego y del doce al diez y seis en Montemayor, Victoria, Iznajar y Palenciana.

Y sigue.—El «tun» ha continuado ayer y anteañoche causando estragos: no es necesario decir más.

Desdichas.—Se anuncia la su basta de varias fincas en Montilla y Lúque por débitos de contribuciones.

Se frustró.—Unos desconocidos robaron estos días tres yeguas de don Pedro Ariza, vecino de Baena; pero

apercibidos los criados de es'e, persiguieron á los ladrones, que se vieron obligados á abandonar las yeguas y un mulo que llevaban. Esto es ir por lana.

Vacante.—En el periódico oficial de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la maestría de artillería de Sevilla una plaza de escribiente, con el sueldo de setecientas cincuenta pesetas y opción á derechos pasivos.

Funciones.—Tanto en el Real Alcázar como en el palacio de San Telmo han tenido lugar estos días grandes banquetes y bailes, en que ha reinado la mayor cordialidad entre todos los individuos de la familia Real residentes hoy en Sevilla.

Obras. El veinte y cuatro de este mes se substarán en la Dirección de Obras públicas y en el gobierno de Huelva las obras del trozo de carretera de San Juan del Puerto á la Rábida, sección del primer punto á Moguer, en quince mil trescientas nueve pesetas cuarenta y nueve céntimos.

Al corriente.—En la provincia de Huelva, merced al celo del jefe económico de la misma don Ramon Sanabria, todos los maestros de escuela han cobrado hasta la fecha los haberes devengados.

Convocatoria.—El juzgado de Rute llama por edictos á los que se crean con derecho á la herencia intestada de D. Francisco Rafael Narvaez y Ortiz, natural y vecino de Iznajar y Beneficiado de la Catedral de Jaen, que murió el treinta de Julio último.

Carreras de caballos.—Las últimas que han tenido lugar en Sevilla han sido muy del agrado del público y se han verificado ante una gran concurrencia.

Ejemplo.—A las ocho de la mañana del sábado sufrieron la pena de muerte en Trujillo los reos Andrés García Corrales y Pedro Rubio Morgado.

M. J. P.—Anteañoche á las cinco de la mañana ha fallecido en Málaga la señora doña Francisca Sanchez de Trigueros, madre de D. José Trigueros, jefe de los ferro-carriles de Málaga y Balmez, al que acompañamos en su justo dolor y le deseamos alguna consuelo.

No há lugar.—El gobernador de Jaen ha comunicado al alcalde de aquella ciudad, Sr. Aranda, una real orden desestimando la dimisión de dicha autoridad local.

Reo.—Empieza á recobrar sus facultades intelectuales, aunque á ratos hasta ahora solamente, el reo que debió ser ejecutado en San Clemente y que obtuvo há pocos días la conmutación de pena.

Datos.—También ha pedido datos sobre cementerios el ayuntamiento de Madrid al de Cádiz, para tenerlos presentes al construir las dos grandes necrópolis acordadas.

Carra.—Una de París, que publica un colega, dice que es probable que la reina doña Isabel se halle en aquella capital para mediados de noviembre.

Util.—Esta semana probablemente se publicará el reglamento para llevar á efecto la ley sobre repoblación de montes.

Escena dolorosa.—En un circo de Alemania ha ocurrido recientemente un hecho que, por lo original é imprevisible merece ser conocido de nuestros lectores. Dos célebres clowns, hermanos, que hacían las delicias del público con sus pantomimas, pusieron se á hacer una noche la del «muerto y el vivo», en la que siempre alcanzaban untridísimos aplausos por la propiedad con que la ejecutaban. Caido en el suelo uno de ellos empezó el otro á moverle brazos y piernas, á figurarle puntapiés y á hacer las demás demostraciones de dolor que en tal juego se acostumbra, pero con tal aprobación con el público demostró su entusiasmo que figuraba el vivo se dirigió al público con la faz descompuesta y los ojos arrasados en lágrimas, exclamando: «Señores, mi hermano está efectivamente muerto» Nuevos bravos y aplausos resonaron en el circo, y entonces el clown tomó á su hermano en brazos y lo sacó inerte del rondel, mientras que los espectadores entusiasmados pedían á grito herido se presentasen los dos artistas á recibir la ovación á que se habían hecho acreedores por la propiedad inimitable con que desempeñaron sus respectivos papeles; pero no salieron: uno de los clowns había efectivamente muerto en el acto de ejecutar la pantomima.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 6 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 5 á la sombra en grados centígrados. 26
Id. mínima. 9
Id. media. 17,5

TEMPERATURAS DEL DÍA 6.
A las 9 m. A las 3 p.
A la sombra. 16 24
Al sol. 42 49
Presión de la atmósfera en milímetros. 755 763
Viento. S. S.E.

REMEDIO BARATO.
Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado desquidado cono oye con frecuencia por degenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia que no podría llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París, Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Dos ó tres cápsulas de Alquitran

206
Ella á la que sienta una persona que llega al sol saliendo de una gruta lúida y helada.

Quizá sin saberlo se resentía algo de la animación de la caza. Quizá la novedad de los objetos que la rodeaban y el huracán que bramaba en el cielo sobreescitaban también su espíritu; pero si se hubiera atrevido, si hubiera podido leer en su corazón, hubiera visto que la presencia y conversación de Julian, juntas con la charla de los niños, eran el verdadero motivo de su desastrosamente animación.

Lo cierto es que los dos jóvenes habían o'vidado de tal modo la caza, la lluvia y el coche atascado, que quedaron sorprendidos cuando vinieron á decirles que el carruaje estaba fuera del lodzal.

Viendo que su madre no respondía al llamado, Juana se acercó á Mad. de Walbrun.

—Está bien, respondió al fin la madre sin levantarse y sin separarse

211

De vez en cuando, el joven se acercaba al carruaje para cambiar algunas palabras con Juana que empezaba á inquietarse por la singular preocupación de su madre.

—Es efecto de la lluvia y la fatiga, dijo Julian. El huracán produce muchos veces ese fenómeno en las personas que no están acostumbradas.

—Pero vos, Mr. de Maupierre, vos debéis morir de frío.

—No, respondió alegremente. Os juro que no me he sentido jamás tan dispuesto y tan feliz como hoy.

Turbada por la mirada que el barón fijaba en ella al hablar así, Juana se recostó en el coche y Julian volvió á tomar la delantera. A la mitad del camino de Samoncourt, encontró una docena de cazadores y señoras, á caballo ó en carruaje, que se guarecían bien ó mal en una granja. Otros llegando al mismo tiempo se desconsolaban de no encontrar sitio para ellos.

210

El cochero se volvió en su asiento ó hizo observar con aire comungido:

1.º Que no estaba seguro de encontrar el camino.

2.º Que Villarnaut y Valenty estaban á cuatro leguas lo menos; que la lluvia caía á torrentes, y que la señora condesa y su hija se mojarían horriblemente.

3.º Que sería mejor buscar una aldea ó una granja y esperar que terminara la tempestad.

—Sea, respondió Mad. de Walbrun que parecía haber perdido la voluntad.

—Seguidme, dijo Julian que había vuelto á montar á caballo, dirigiéndose al cochero. Samoncourt está á veinte minutos de aquí, y allí encontrareis un abrigo y algunas botellas de vino para calentaros.

El cochero y el lacayo se miraron con aire menos entristecido y pusieron sus caballos al gran trote, siguiendo á Julian que galopaba delante de ellos.

207

far las manos que ocultaban su rostro. He dormido, añadió un momento después pasando su pañuelo por los ojos y levantándose lentamente. Vamos, Juana, partamos.

—No das nada á estas buerjentes, mamá? preguntó por lo jo la joven.

—Tienes razón, respondió la condesa, lo olvidaba. Puso un luis sobre la mesa, mirando una especie de gracia salió con su hija.

Esta encontró medio de manifestar graciosamente su reconocimiento al zuequero, á su mujer y á sus hijos, prometiendo también á niños volver á verles y á traer algunos juguetes.

—Y tu también, caballero, Pierrot acercándose á Julian, también volverás?

—¡Pardí z! si tengo que ser padrino de tu hermanito. En los días, Mathurin? añadió volviendo hácia el zuequero, esta señora

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 5 de Noviembre...

Bonos, 7,90.

Acciones del Banco de España, 200,00

CORDOBA.

Trigo de 48 a 52 fanega.—Cebada...

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 daño.—Sevilla 1/4.—

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL...

ADAMUZ.—Trigo, de 42 a 45 rs. fanega.

ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos...

MONTEORO.—Trigo, de 44 a 50 rs. la fanega.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo...

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada...

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171,50 rs.;

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz...

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla...

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales.

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo...

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la madrugada...

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.

DE CORDOBA A BELMEZ.

Habrán dos trenes diarios. El misto y otro de mercancías...

El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana...

Por esta línea puede seguirse hasta Almorchón...

de algun bulto, siguen tomando el nombre del Sr. Posada Herrera...

Dáse como seguro que el general Jovel ar regresará muy en breve...

La concurrencia de personas de todos los partidos a las honras en sufragio...

En el personal del Consejo de Estado se anuncia una variación de puestos.

La anunciada reunion de los centralistas para mañana en casa de Alonso Martínez...

Se había dicho que la salud del veterano de la anterior guerra civil...

Don José de Olózaga, consecuente progresista y presidente que fué del Consejo de Estado...

El consejo de ministros se reunirá mañana a las dos, y en él se ultimarán algunos asuntos pendientes...

El nuevo ministerio francés, cuyos nombramientos se publicarán mañana...

Los rusos siguen concentrando fuerzas del lado del Danubio con objeto de dar a los turcos un golpe contundente...

El 3 interior cerró a 12'85. Bonos 70'90

El correspondal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

—Mañana a las dos de la tarde se reunirán los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo.

—A pesar de lo avanzado de la hora y de la reserva que se han impuesto los individuos de la junta...

La reunion ha sido verdaderamente importante.

El partido moderado ha acordado respetar la resolucion tomada en casa del conde de Puñonrostro...

—A mediados de diciembre regresará a esta corte, de donde saldrá para Sevilla acompañada de S. M. el rey el día 22.

A la reunion dejaron de asistir por encontrarse ausentes los señores conde de Balmasea, marqués de Valdeiras, Gaviria, Marín B. nuevo, marqués de Montorral y algun otro que no recordamos.

—No es cie to que los centralistas se reúnan esta noche en casa del señor Alonso Martínez.

risima Concepcion, recibirán el espidiendo señalado por referida Asociacion.

Boletin religioso.

—Hoy, San Florentino, obispo y confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, vacante.

—El Domingo próximo, a las diez de la mañana, se verificarán en la Iglesia de San Francisco honras solemnes en sufragio de los Asociados de la Sacramental de la Purísima Concepcion...

—En la ermita de Ntra. Sra. de las Montañas se celebrará el Domingo próximo una solemne función a su titular, a las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. D. José Carpio.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditación y plática.

—Continúa en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, a las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y algunas coplitas.

—Continúan los ejercicios en sufragio a las bellitas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditación y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy, por la célebre compañía de Arabes Argelinos de la Tribu de Beni-Zoug-Zoug...

Esta funcion se compondrá de catorce números de ejercicios nuevos y extraordinarios, entre los que figuran «El Simón del Desierto»...

PRECIOS.—Pa cos proceos principales a n entrada, 25 rs.—Idem segundos sin idem, 20.—Palcos principales y plateas sin entrada, 20.—Palcos segundos, 8.—Butacas con entrada, 5.—Delanteras de anfiteatro con idem, 4.—Idem de paraiso con idem, 3.—Entrada general, 3 rs.—Idem de paraiso, 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—17.º de ab no. La zarzuela en tres actos, «Los comediantes de Antaño».—A las ocho.

PRECIOS.—Proceos, 40 rs. Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butaca con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraiso con id. 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Noviembre de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Nada ha podido evitar que la escision subsista entre las huestes del partido histórico, ocasionadas por la publicacion del manifiesto de círculo popular a funsino moderado...

La junta directiva ha condenado la actitud de una persona que parece ser la responsable de haber dado a luz un documento destinado a no publicarse.

Tambien ha acordado la junta seguir en sus relaciones con las oposiciones, dentro de los límites de la cortesía parlamentaria.

Comunicar a provincias que los comités deben ajustarse en todo a los actos de la junta.

Y dejar para la próxima reunion otros asuntos que indicamos anteriormente.

Como para distraer el tiempo hasta tanto que haya noticias verosímiles

Rles.

20

8

40

1

1

1

20

1

1

1

1

1

10

8

1

2

1

4

1

1

4

20

-1

1

20

171

(Se continuará.)

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

Pts. Cts.

Central. 848 00

Provincia. 439 97

Municipios. 963 83

Alcaldes. 243 06

Alcaldes. 598 71

Alcaldes. 762 94

Total. 3654 51

ALCOYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro. 1864 95

Ala provincia y municipio. 1665 07

Adicionadas. 324 49

Total igual. 3654 51

Córdoba 5 de Noviembre de 1877.

Bartholomé Belmonte.

Los Señores Sacerdotes que quisiere aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día orce del corriente, en la Iglesia de San Francisco, durante las horas y en sufragio de los Asociados de la Sacramental de la Pu-

